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青年报记者 张逸麟

本报讯 昨晚，在中超第24轮的

比赛中，上海绿地申花客场挑战广州

富力。继上周六上港与恒大的沪粤大

战后，昨天上海申花的这场比赛，也

被外界看作是申花为小弟上港报仇

拖住富力脚步的一战。

尽管申花此番客战的对手富力

目前在中超积分榜上排名第三，但是

为了尽快完成本赛季保级任务的上

海申花全队，都寄望在这场比赛中能

有好的表现，主帅巴蒂斯塔也在昨天

赛前发布会上直言不讳这场比赛的3

分对于申花来说非常重要。申花董事

长吴晓晖、申花高层本场比赛也飞赴

广州督战。然而，富力外援锋线发挥

神勇，阿隆梅开二度，哈默德、达维各

入一球，申花0比4遭遇本赛季最惨重

的一次失利。

本场比赛，对于申花而言，高迪

和恩里克的伤愈复出，算得上是一

个利好消息。加上此前国际比赛日

的间歇期，之前疲劳作战的申花各

将士得到了难能可贵的休息时间，

兵员齐整的申花队要想在客场全身

而退并非什么难事。但同样的阵容

对比上轮迎战东亚时的表现，申花

简直判若两队。开场仅1 0分钟就被

富力获得三个角球四次射门外加一

个进球，而他们自己在前45分钟只

有可怜的两次射门。全场比赛，绿地

申花留下最多的片段就是队长莫雷

诺一次次摔倒在地，攻防两端皆无还

手之力。

申花主帅巴蒂斯塔在赛后第一

次公开批评了球队的比赛态度，并认

为这是申花本赛季踢得最差的一场

比赛，“ 对手整场比赛的表现都强于

我们，可能这场比赛是到现在为止球

队踢得最差的一场，因为准备阵容整

体比较乱。下半场刚开场几分钟，我

们还有些控球，但是并没有获得任何

明显的进球机会。我今年第一次想批

评球队在态度上面非常缺乏。”

本场比赛申花两名随队出征广

州的伤号高迪和恩里克并未迎来首

发。赛后，申花方面透露了为什么让

高迪下半场出战的原因，“ 确实没有

办法，其实高迪和恩里克都没有完全

好利索，加上他们俩缺战比赛已经有

一段时间，对于比赛强度也需要一个

适应的时间，所以，教练组没敢贸然

让他们首发，还是希望他们俩其间替

补出场。”

不过，本赛季绿地申花已经杀入

足协杯4强，而联赛中则始终处于中

游，要想获得亚冠席位，战略重心的

转移将是唯一的选择。到1 0月1 日足

协杯半决赛首轮对阵江苏舜天之前，

绿地申花还要接连面对贵州茅台和

山东鲁能，算上本场的广州富力，保

级其实并无太大困难的绿地申花，自

然不想在连战强队时拼出老本。

即使从本轮开始遭遇三连败，考

虑到绿地申花最后4轮的对手分别是

哈尔滨毅腾、江苏舜天、天津泰达和

辽宁宏运，他们完全可以通过最后4

场比赛来确保留在中超。赛季前遭遇

各种风云变幻，如今的绿地申花特别

渴望用一个征战亚冠的资格来重新

树立球队的信心和地位，正是基于以

上种种盘算，绿地申花作出了“ 明智

的决定”。

□杨羡之

一边是取消体育特长生加分，另

一边，则是有些“ 强制性”地规定体

育测试项目；一边是状若削弱体育的

影响力，另一边，则是增加体育在青

少年中的重视程度。看似南辕北辙的

两条方针政策，我只想说，都应该为

它们的决策者竖起大拇指。

很多人，应该都记得类似这样一个

故事。多年前中日青少年举办越野夏令

营，日方大多精神抖擞地走到终点，而

中方的孩子，则是普遍体力不支或是难

以坚持。当时，关于中国青少年体质问

题的大讨论，曾一度成为各大报端最为

热门的话题。如何加强中国青少年的体

育锻炼，至今依然备受瞩目。

只是，中国的孩子们实在太苦

了，也太忙了。9年义务教育加高中3

年，直至高考结束前的每一天，哪个

孩子能够喘上一口气？从初中开始，

哪个孩子不是每天10点以后才能入

睡？每个双休日和假期，又有哪个家

长不是带着孩子这儿补习那儿上课？

千万别跟我提“ 减负”，咱都是这样

读过来的，谁不知道谁。至于难得拥

有多余时间，还是坐到电脑前打打游

戏实惠，除了真正热爱的那群人，体

育锻炼那事儿还是先等等吧。

而这，也正是我愿意为规定体育

必测项目竖起大拇指的愿意。中国的

学生和家长最在乎什么？分数！逼着

你为了分数锻炼，逼着你为了分数走

向操场。要我说，高考也应该增加一

个基本分数的体育考试，至少，也逼

着所有人每天能活动活动筋骨。体育

锻炼最终的目的是什么？往大了说是

增加一个民族的“ 健康力”，通俗点

说，让你身体好点儿精力充沛点儿活

得能更久点儿。所以甭说所谓的引体

向上难度有多大，就冲能够让更多的

孩子在单杠上吊着出出汗，也应该为

它鼓鼓掌。当然，如果能够略微再有

些“ 改善”，那是再好不过的事情。

不过，你要真拥有刘翔和姚明的

那份能力，加点儿分其实本无可厚非。

但实际上更多的则是那些或许永远都

没有上场机会，或许从未在队中出现

的“ 板凳球员”，无形中侵占了真正特

长生的利益。这项政策到最后，其实已

经失去了它的初衷：鼓励特长生也好，

增加青少年的体育热情也罢。

再说个事儿，我有个同学，初中

钢琴已经考出了多少多少级，顺利拿

到了加分。然而现在，她家那台钢琴

已经积满灰。这事儿，在哪座城市都

不鲜见。正如中国哪怕拥有再多考出

钢琴十级的艺术生，实际上这个基数

已经很大，可是，还是出不了一个贝

多芬、莫扎特。专业领域还是让拥有

专业才能的人去参加吧，一窝蜂地所

有人都上去了，看着热闹，那也只是

伪热闹。再说了，宣传体育锻炼的真

正目的是什么？特长生再多，能够为

“ 增强人民体魄” 起到多大作用，实

在是值得商榷。所以对取消加分的事

儿，我觉得不仅仅需要鼓掌，还需要

鼓脚。
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[评论] 引体向上和取消加分都是为了孩子好

最惨失败

本场比赛申花队形如梦游的状态遭遇如此惨败也不意外。 新华社 图


